

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 9 minutos, y se pone á las 6 horas y 48 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2'45 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.

De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'55 (m.) t.

De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El tránsito de san Marcos, evangelista, en Alejandría, discípulo é intérprete del apóstol san Pedro.

Los santos mártires Evodio, Hermógenes y Calixto, en Siracusa.

San Estéban obispo y mártir, en Antioquía, el cual habiendo padecido muchas persecuciones por parte de los herejes, que impugnaban el concilio de Calcedonia, fué sumergido y ahogado en el rio Orontes en tiempo del emperador Zenon.

San Erminio, obispo y confesor, en el monasterio de Lobes.

CULTOS.—*Mañana viernes.*—En San Antonio de Padua empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á la Divina Pastora; siendo la exposicion á las seis; acto seguido empezará un turno de misas rezadas hasta las once. Al anochecer, Rosario, meditacion, estacion y la reserva.

En Santa Cruz, al anochecer, el ejercicio del Corazon de Jesus.

En San Jaime, al anochecer, la adoracion de las cinco Llagas.

En San Felipe Neri, por la noche, el ejercicio de la Infancia de Nuestro Señor Jesucristo, con exposicion.

En San Juan, al anochecer, el ejercicio de Nuestra Señora de Lourdes, con exposicion del Copon.

CORTE DE MARÍA.—En el Hospital, á la Virgen de la Anunciacion.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

El recuerdo de la Encarnacion del Verbo.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que todos los cristianos aviven la memoria del adorable misterio de vuestra Encarnacion en las purísimas entrañas de la siempre Virgen María, y conformen su vida con las enseñanzas de la divina Revelacion.

PROPÓSITO.

No hacer nada que esté en abierta oposicion con las promesas del Bautismo, en donde renunciamos á los tres enemigos del alma: mundo, demonio y carne.

EL SUBMARINO.

Las obras de Roger Bacon, de la ilustre órden de N. P. S. Francisco, son curiosísimas, y en ellas tienen mucho que aprender de un fraile del siglo XIII, los sabios del siglo XIX.

Los profanos en la ciencia verdad, que nosotros llamaremos vulgo ilustrado, no saben cuando alaban á Peral, que Roger Bacon ha profetizado, seis siglos há, muchos adelantos de que ahora gozamos, y otros de que aun no hemos podido gozar, problemas científicos que están sobre el tapete esperando solucion de la experiencia y del talento.

¡Quién sabe si en obras del insigne franciscano, que pudieron perderse, estaban ya resueltos, ó si la ignorancia de la época no ha sido capaz de comprenderlos, ó los ha desechado, considerándolos sueños de cerebro calenturiento!

La prueba de lo que decimos, véase en los siguientes párrafos y admírense:

«La ciencia llegará á construir carruajes que andarán con velocidad increíble, sin que sean impulsados ni arrastrados por ninguna fuerza animal.»

«Con el andar de los siglos construiráse una máquina para navegar por la atmósfera. Un hombre

colocado en medio de esta máquina, y moviendo cierto mecanismo, podrá poner en movimiento unas alas construídas con tal artificio que batiendo el aire volará como una ave.»

«La ciencia tambien con el lapso del tiempo construirá una máquina, por medio de la que, sin correr peligro alguno, SE PASEARÁ EL HOMBRE POR EL FONDO DE LOS MARES.»

Más claro no pudo hablarse hace seisientos años.

Nihil novum sub sole.

¡La ignorancia de los frailes!

Noticias Nacionales.

El diputado Maura dijo en el Congreso que la instruccion de un alumno de Marina cuesta al Estado 60.000 pesetas.

No es caro del todo ¿no es verdad?

Y más si se tiene en cuenta que esos alumnos llegan luego á ministros y arregian los presupuestos en un periquete.

Tambien dijo el diputado gamacista que los créditos que ahora se piden importan más que las economías que se introdujeron el año pasado.

Eso prueba que el ministro se ha hecho en poco tiempo un fusionista de cuerpo entero.

Ya ha empezado á destejér.

— Un distinguido oficial del ejército, residente en la provincia de Zaragoza, se ocupa en la actualidad en la construccion de un aparato aplicable á los fusiles, que coontendrán hasta treinta y seis tiros, disparados en breve espacio de tiempo.

— El domingo el *Diario Mercantil*, de Barcelona publicó el siguiente suelto:

«Hemos recibido aviso de varios suscritores de San Gervasio, dándonos cuenta de la aparicion de una partida de hombres armados que recorrieron anteanoche las calles de la poblacion, no sabemos con qué objeto.

Los vecinos que tuvieron necesidad de retirarse tarde, sufrieron, como es consiguiente, un susto mayúsculo, ante la aparicion de aquella partida.

El señor Alcalde de San Gervasio está en el caso de averiguar los móviles de aquella manifestacion armada, y el señor Gobernador debe exigir al alcalde explicaciones sobre un hecho que tiene alarmada á la poblacion.»

— La Guardia civil del puesto del Alfajar, participó, días pasados, que en una cabaña situada en aquel término, se había suicidado un niño de tres años, disparándose un tiro de revólver en el pecho. Desde luego se cree que jugando con él tuvo la desgracia de que se le disparara.

— Segun datos muy fidedignos, recibidos en San Sebastian, cincuenta corridas de toros nada menos se piensan dar en Paris este verano en la plaza del Bosque, propiedad del ministro de Fomento español, señor duque de Veragua.

— Algunos periódicos extranjeros, anuncian muy seriamente, que se va á construir un teatro en Roma, en el cual los abonados podrán entrar en coche hasta su correspondientes localidades.

— Cinco penados de Cartagena se adhieren á las «salvadoras» (*sic*) doctrinas del librepensamiento, en carta que publica *Las Dominicales*. Con frecuencia se encuentra en este papel adhesiones parecidas, por lo que se ve, en el presidio de Cartagena y en otros presidios entran *Las Dominicales*.

Creemos que el Estado, aun no siendo católico, como se llama, debe privar de pasto tan venenoso á los que, de doctrinas perversas que le sostengan en su maldad, necesitan sermones y buenas lecturas.

Mas no debiéramos extrañarnos de ver entrar *Las Dominicales* en los presidios, sabiendo como sabemos que en Asilos de Caridad, aun para niños, se ven este papel y *El Molín*, sin que el corazon de los directores de la beneficencia oficial se les desgarré de dolor.

— El Sr. Obispo de Oviedo acaba de declarar que á los intereses católicos en las esferas superiores de

la gobernacion del Estado y de los Cuerpos Colegisladores están más desamparados que en algunos países protestantes. Acaba Alemania de otorgar la exencion del servicio militar á los seminaristas católicos: establecen Suiza y los Estados Unidos Universidades pontificias; respétase en otros puntos el día del Señor, suspendiendo hasta la circulacion de los trenes; se proscriben los escritos obscenos, prospera el culto católico y las mismas autoridades rodean de prestigio á la Religion verdadera; mientras que nosotros vemos con dolor que hasta las estipulaciones solamente pactadas á promesas hechas á la Santa Sede en el Concordato son letra muerta en asunto de vital interes para la Iglesia...»

— Se ha traducido al frances la obra que ha dedicado al *Mes de María* nuestro venerado amigo el ilustre escritor Sr. Sardá y Salvany.

— Segun un diario republicano de Málaga asegura fueron tan numerosísimas las personas que desde las primeras horas del jueves último se presentaron á confesar y comulgar en las principales iglesias, que fué necesario, especialmente en Santo Domingo, los Mártires, Santiago, San Juan y la Merced, aumentar el número de Sacerdotes, viéndose todos los confesonarios ocupados. El Excmo. Ayuntamiento en pleno, acatando este mandato de la Iglesia, cumplió con él en la Capilla del Santísimo Cristo de la Salud, hecho que fué muy favorablemente comentado en aquella hermosa ciudad.

— La inauguracion del nuevo local para Seminario Conciliar de Cádiz parece qua se aplaza hasta el mes de Octubre.

Se verificará probablemente el día de Nuestra Señora del Rosario, patrona de aquella ciudad.

Noticias Extranjeras.

FRANCIA.—El célebre compositor Gounod, ha escrito un *Salut* solemne, con objeto de que fuese ejecutado en la ceremonia de aniversario de la profesion religiosa de reverendo Padre Cacordaire, de la órden Dominicana.

El miércoles pasado se verificó en la iglesia de San Agustin, de Paris, la funcion religiosa, con tan gran concurrencia de fieles que hasta las tribunas se veían atestadas.

El R. P. Vallé hizo un elocuente panegrico, acerca de la vida del ilustre Dominico.

La parte musical, dirigida por Gounod, dió comienzo con la *Consagracion* pieza compuesta por el maestro en recuerdo de la profesion de P. Lacordaire, siguiendo despues el *Quam dilecta*, primera audicion, cantado por Mr. Auger cuya hermosa voz de barítono llenaba el templo; el *Ave María* por M. Billon, de la capilla de San Agustin, con acompañamiento de violin y arpa; la *Vision de Juana de Arco*, por M. Brun, acompañado de órgano, y por último *Tantum ergo*, cantado por todas las voces de la capilla, bajo la direccion del maestro de la misma M. Hochstetter.

Ha sido el acontecimiento musical de la semana en la gran capital francesa.

ROMA.—El 17 por la mañana, recibió Su Santidad en audiencia á los peregrinos austriacos.

Despues de haber celebrado el Santo Sacrificio en la Sala Consistorial, Leon XIII tomó el asiento que se le dispuso sobre la grada misma del altar y oyó la lectura del Mensaje latino que le dirigian los católicos austriacos. Es un documento muy bien escrito, al cual contestó Su Santidad, tambien en latin, con un discurso lleno de uncion y discretos consejos, apropiados á las circunstancias del auditorio.

Ni el Mensaje ni el discurso de Su Santidad tienen especial importancia, por lo cual nos abstenemos de reproducirlos.

— Continúa activamente la instruccion de la causa que se sigue en Bolonia á consecuencia del descubrimiento de la falsificacion de títulos de la renta del 4 por 100 exterior español. Como hay necesidad

de recurrir á la vía diplomática para el despacho de algunos incidentes, no podrá la causa ser elevada á plenario tan pronto como se esperaba.

— El 20 en la recepción de los peregrinos italianos por Su Santidad Leon XIII, éste ha dicho que aquella manifestación de los italianos tenía valor muy especial por la situación de Italia.

Ha hecho constar los crecientes peligros para la Religión: las sectas persiguen al Papa con un odio satánico, y se registran hechos tan lamentables como el nuevo Código penal, la escandalosa cuestión de Jordan Bruno, los discursos de Palermo y la ley de obras pías.

Dos únicos partidos pueden existir en Italia: el de los que están con el Papa y los Obispos y el de los que están en contra. Los italianos que sostienen al Papa sirven verdaderamente á la nación porque la Religión es la base del orden social que sostiene á los Estados.

— Los periódicos católicos confirman esta mañana que las negociaciones entre el Vaticano é Inglaterra, sobre la cuestión de Malta, han dado completo resultado, pero que quedan pendientes otros asuntos.

EL CAIRO.—Tal era el escándalo que la cuestión de juego ofrecía en Egipto, donde estaban abiertas públicamente numerosas casas, particularmente en Port Said y Suez, funcionando ruletas con cuatro ceros, que los cónsules dirigieron representaciones al gobierno del kediye, pidiéndole que pusiera término á semejante estado de cosas, del cual eran víctimas muchos infelices tripulantes de los buques extranjeros que hacen escala en los indicados puertos.

En vista de estas reclamaciones el gobierno ha dispuesto la clausura de todas las casas de juego establecidas en Egipto.

El cuerpo consular se ha puesto de acuerdo para exigir á sus respectivos naturales la observancia de las órdenes dictadas por la autoridad del país.

TOLON.—Visitando el presidente de la república las forjas y astilleros, subió á bordo del acorazado *Pelayo*, que ha venido á éstos para cargar su artillería. El comandante del buque, Sr. Cervera, tuvo la atención de hacer que se izase en su mástil mayor bandera francesa, llevando en la parte blanca una inmensa C bordada en oro.

Suena una corneta y los soldados forman en el acto y presentan armas. Los oficiales y el capellán han felicitado al presidente de la república, acompañándole á visitar las diferentes partes del buque. M. Carnot ha hecho virar el grueso cañón colocado en la torre de delante, y al retirarse, ha expresado al comandante español la satisfacción que había tenido visitando tan hermoso buque que, construido en Francia, lleva dignamente los colores españoles. El marino español le ha dado expresivas gracias por el honor de aquella visita, pronunciando frases muy halagüeñas para Francia. M. Carnot se despidió diciendo: «Celebro mucho saludar á un representante de España.»

LISBOA.—La síntesis del discurso del trono en la apertura de las Cámaras, puede resumirse en los siguientes términos:

«Por tercera vez en el corto período de mi reinado, acudo, en cumplimiento de mis deberes constitucionales, al seno de la representación nacional. Siempre es agradable al rey el ver á los representantes del pueblo portugués á cuya prosperidad é independencia unió sus destinos mi dinastía.

Entre mi gobierno y el de S. M. B. surgió un conflicto tan sensible para mi corazón como para todos los portugueses. Como consecuencia del mismo, han surgido negociaciones diplomáticas que abrigo la esperanza de que terminen honrosamente para ambos pueblos. El gobierno os comunicará oportunamente los documentos que se relacionan con este asunto.

Con todas las demás naciones se siguen amistosas relaciones, y he recitado de varios testimonios evidentes de consideración y simpatía.

Durante el interregno parlamentario el gobierno ha adoptado medidas extraordinarias por su carácter urgente para la defensa nacional y del orden público, respeto de las instituciones, situación de las clases obreras y progreso nacional.»

El discurso anuncia la construcción del ferrocarril de Mossamedes al interior de Africa Occidental, la organización del ministerio de Bellas Artes, y dice que los ingresos del Tesoro van en constante aumento: pero que no por ello se aumentarán los gastos públicos. Hace un llamamiento á la Cámara para la solución de los asuntos que exigen el concurso de todos los esfuerzos para el bienestar del pueblo, y espera que el trabajo de los representantes del país sea útil á la patria y á la civilización.

BELGICA.—Hace tiempo se puso en escena, en Bélgica, con escándalo de los católicos, una pieza nefanda que lleva un título muy escandaloso: hoy

se piensa representar otra inspirada en un capítulo del libro de Renán. Y puesto que donde no se representan impiedades se exhiben repugnantes vicios y obscenidades más ó menos veladas, ¿no sería ya oportuno dar la voz de alarma, dice un periódico católico belga, para que todos los que se precian de serlo abandonen dicha diversión y se haga una propaganda y cruzada contra la escuela de las malas costumbres, aun cuando sea contra toda clase de representaciones teatrales?

LONDRES.—El sábado 12 del actual dió el gimnasta Sligging en Croyday, pequeña villa situada al Sudoeste de Londres, una representación conmovedora á causa de los incidentes que no figuraban en el programa.

Este aeronauta se eleva—este es trabajo ordinario—solo en un pequeño globo del cual pende un trapecio atado á la extremidad inferior de su paracaídas fijado por una simple cuerda cerca de donde se encuentra la válvula.

Cuando llega á quinientos metros de altura, el aeronauta se arroja rápidamente sobre el trapecio del paracaídas. Este se tiende y empieza á abrirse al mismo tiempo que se suelta del globo. Entónces el globo recibiendo un choque lateral debe volverse al revés es decir, con el apéndice hacia arriba y llegar á tierra ántes del operador que desciende con una lentitud majestuosa. Este espectáculo es imponente.

El sábado último hacía un gran viento; el paracaídas se infló como una vela y la presión del aire rompió la cuerdecita. El descenso en paracaídas se había hecho imposible. No teniendo más que un trazo inútil lo soltó. Este cayó lentamente con gran asombro de los espectadores que vieron á M. Higgins desaparecer en el espacio.

Pero M. Higgins había comprendido su situación é imitando las maniobras que se usan para poner en movimiento los calumpios, imprimió á su globo oscilaciones, cada vez mayores, con objeto de que saliera el gas bastante para poder bajar con seguridad.

Gracias á su sangre fría llegó á tierra en los alrededores de Croydan, donde, fué recogido por unos buenos aldeanos mientras todos los espectadores temían su suerte.

Ni él, ni el globo sufrieron el menor rasguño.

EL ANCORÁ

PALMA 24 DE ABRIL DE 1890.

A continuación publicamos la carta de que hablamos ayer:

San Juan 21 de Abril de 1890.

Sr. Director de EL ANCORÁ:

Muy Sr. mío y de toda mi consideración: En una de mis correspondencias decía á V.: «La devoción al Sagrado Corazón de Jesús, gracias al celo religioso que anima á nuestro digno Cura Párroco, va extendiéndose mucho entre nosotros; y no está lejos el día en que este pueblo, sinceramente católico, rinda al adorable Redentor un tributo nobilísimo de amor y reconocimiento levantando al divino Corazón un altar de esbelta arquitectura y delicada talla, y una figura que, labrada por hábil escultor, no dudamos será una joya primorosa del arte.»

El día tan suspirado para nosotros ha llegado ya; y, por cierto, que no han quedado defraudadas nuestras esperanzas.

El gozo santo que con este motivo embarga el corazón de estos católicos moradores, es indecible. Ayer vistió este pueblo de fiesta y de gala, y fué unánime el entusiasmo, y generales las muestras de alegría y regocijo.

Al rayar el alba de tan dichoso día, nuestro hermoso templo parroquial, ricamente engalanado, fué llenándose de contritos penitentes que acudían á los pies del Sacerdote para lavar sus almas de las impurezas del pecado. A las ocho hubo comunión general, que fué muy devota y concurrida; y, después de haber resonado bajo las místicas arcadas de la casa del Señor el sublime cántico de nona, el M. I. Sr. D. Guillermo Puig, canónigo, con asistencia de la reverenda Comunidad, de las autoridades municipales y de gran número de fieles, rodeado del aparato de majestad y grandeza que en semejantes actos se acostumbra, dió principio á la bendición de tan ricos y preciosos objetos; augusta y bellísima ceremonia, que la numerosa concurrencia presenció profundamente conmovida. Fueron padrinos D. Fernando Truyols y D.^a Margarita Verí y Fortuny.

El nuevo altar adornado con gusto y verdadera magnificencia; la expresión de inefable dulzura que el distinguido artista ha sabido imprimir en el rostro de la esbelta figura, que por vez primera

presentábase á nuestra vista radiante de majestad y hermosura; aquella espléndida iluminación; la voz grave y pura de los ministros del Altísimo, entonando el himno de gratitud al Dios tres veces Santo; todo esto, Sr. Director, formaba un conjunto que, haciendo palpar el corazón de gozo, y elevando el espíritu, permitía al alma sentir aquellos dulces consuelos y gratos arrobamientos que sólo la religión es capaz de proporcionar al hombre en premio de su fe.

Se celebró con todo esplendor y magnificencia el oficio divino, cantándose, con acompañamiento de orquesta y un nutrido coro de armónicas voces, la misa del maestro Diesch; y después del Evangelio ocupó la cátedra del Espíritu Santo el aventajado predicador tan justamente conocido y celebrado por todos los amantes de las bellezas de la oratoria sagrada, Rdo. P. Auba, quien en un discurso altamente religioso y social, notable por la hermosura y brillantez de sus períodos, por la grandeza de sus imágenes y de muchas de sus ideas, hizo resaltar las finezas del Sagrado Corazón de Jesús, y hablando después de los males que afligen á la moderna sociedad, demostró con inspirada elocuencia que, si bien era cierto que las desbordadas corrientes del ateísmo y de la impiedad amenazaban arrastrar en su torrente impuro religión, caridad, hidalguía, patriotismo, todos los bellos sentimientos del alma y los tranquilos goces del espíritu, lo era también que el Salvador de los individuos y de las sociedades, haciendo brillar entre los hombres la sublime hoguera de los celestiales amores y de la ardiente caridad que abraza su Sagrado Corazón, había establecido con admirable solicitud el remedio al lado de la dolencia, y la fuente de salud allí donde corren las aguas cenagosas, que todo lo corrompen y envenenan.

Terminado el oficio, queriendo nuestro bondadoso Cura Párroco dar expansión al gozo santo que inundaba su alma, obsequió al Clero, Autoridades y pueblo con un abundante refresco.

Pero no era suficiente todo cuanto acabo de referir á V., Sr. Director, para dar cumplida satisfacción á nuestra fe y religiosidad; era necesario realizar un acto grandioso y sublime que viniera á llenar el vacío que se dejaba sentir en todos los corazones; y ese acto tuvo lugar en la noche de dicho día. Lleno el sagrado templo de piadosos fieles, cuyos corazones palpitaban con igual sentimiento, y enardecidas nuestras almas con la elocuente y fervorosa plática que nos dirigió el apreciable P. Auba, caímos todos á los pies de Jesucristo Sacramentado, y, en presencia de la Virgen Santísima, de los Angeles y de los Santos, protestamos solemnemente que, por todo título de virtud, de justicia y de gratitud, á Él pertenecíamos entera y únicamente como fuente única de todo bien para el cuerpo y para el alma; y, estando por lo mismo en todo conformes con el noble y piadoso acuerdo tomado por nuestra digna Corporación Municipal, en pública y solemne sesión (cuya acta leyó visiblemente conmovido el Sr. Rector) nos consagrábamos, con todo cuanto nos pertenecía, á su Sagrado Corazón, aclamándole Rey de nuestros corazones, jurándole como á tal rendido y perpetuo vasallaje; reconociéndole como caudillo principal en todas nuestras empresas, como estandarte glorioso en todos nuestros combates espirituales, y como prenda segura de victoria contra todos nuestros enemigos.

¡Espectáculo por cierto soberanamente hermoso era ver á un pueblo entero y con él á sus dignas Autoridades unidos en un solo espíritu, en una sola manifestación, rendir este homenaje nobilísimo á Jesucristo, Rey de reyes y Señor de los que dominan!

Queda, pues, este pueblo generoso y agradecido consagrado oficialmente al Sagrado Corazón de Jesús; y por cierto que es digno del mayor elogio el acto de acendrado catolicismo realizado por nuestro digno Ayuntamiento. Que Jesucristo, centro vivo de los celestiales consuelos y fuente inagotable de todas las gracias, derrame sobre él aquellos inapreciables bienes que tanto contribuyen á labrar la verdadera felicidad.

Días verdaderamente aciagos atravesamos, no hay que dudarlo, Sr. Director; pero el corazón se dilata, y el pecho se abre á la esperanza al considerar cómo va de día en día creciendo ese ardoroso entusiasmo que las almas agradecidas sienten por el Sagrado Corazón.

Su devoción, tan antigua en la Iglesia católica como el culto tributado á su Fundador divino, se desarrolla hoy bajo las más tiernas formas, progresa con admirable rapidez, y parece destinada á levantar á nuestro siglo, del olvido de Dios, en que le postran la incredulidad y la indiferencia religiosa. Tan dulce como tierna devoción es llevada por nuestros intrépidos misioneros á los países más apartados del globo, y puede decirse que hoy, llena la tierra. Naciones enteras se consagran al Divino Corazón, y en Europa y América se le erigen suntuosas Basílicas, y en todas partes forma El las

delicias de las almas penetradas de sentimientos verdaderamente cristianos. De esperar es, pues, que llegue á reinar en el mundo, y que el popular estribillo de Junio «Corazon Santo tu reinarás» venga á resultar verdadero cántico profético del pueblo de Israel, cautivo hoy en el Egipto revolucionario.

Sea, pues, el Sagrado Corazon de Jesus el dulce ímán de nuestros amores, y no dudamos que El hará sanables á las naciones.

¡Adorable Salvador de nuestras almas! de Vos manan raudales de vida y de grandeza; y este católico pueblo que así lo reconoce, dócil al amoroso reclamo de su digno y amado Pastor, acudiré devoto y compungido al Sagrado templo, y, postrado ante las gradas del suntuoso y artístico altar que su piedad acaba de levantar á vuestro Sagrado Corazon, os ofrecerá flores embalsamadas con los purísimos perfumes de la oracion y del amor. Y con ruegos fervorosos y ardientes, y con lágrimas que brotaran del corazon, os pediremos, Señor, que derramáis sobre el Anciano venerable, personificación de las virtudes más sublimes y heroicas, dignísimo representante vuestro en la tierra, el caudal de vuestras divinas gracias, y le concedáis la dicha de ver el triunfo definitivo de la Iglesia, contra todos sus enemigos, que lo son también de la sociedad. Y cuando luzca, Señor, día tan grande y esplendoroso, nuestra voz se elevará vigorosa hasta el pie de vuestro trono para cantaros el himno constante de nuestro amor y reconocimiento. En los momentos de suprema angustia, á Vos también acudirémos, seguros de que nos mandaréis la suave luz de la resignacion, que serena las tempestades de la vida. Y, cuando estaremos luchando con las ansias de la muerte, imploraremos vuestra bendicion, pediremos á vuestros ojos una mirada de compasion, y Vos, justo dispensador de la misericordia, nos abriréis las puertas de aquellas mansiones donde moran la paz, la dicha y la alegría.

El Corresponsal.

La noticia que vamos á dar á nuestros lectores ha de serles sumamente agradable.

Gracias al incansable y ferviente celo de nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, va á establecerse una comunidad religiosa en el monte de Randa, santificado é inmortalizado por las maceraciones y ciencia del más sabio y el más ilustre de los mallorquines, Ramon Lull.

Para la realizacion de pensamiento tan laudable ha salido estos días para dicho punto el Reverendo P. Joaquin Rosselló, Pbro., ornamento durante largos años de la Congregacion de San Felipe Neri, establecida en esta Capital, bajo cuya direccion espiritual se han formado tantos sacerdotes y seglares con gran provecho y edificacion de las almas, y á cuya ejemplar virtud y apostólico celo toda Mallorca rinde sincero homenaje.

Los amantes de las glorias lulianas, los buenos mallorquines, cuántos sienten latir sus pechos cual latir deben todos los pechos católicos, no podrán ménos de acoger con entusiasmo el proyecto de una comunidad religiosa en Randa, elevar para su pronta y cabal realizacion fervientes oraciones al cielo, y ofrecer el apoyo y proteccion consiguientes. Así lo esperamos.

En vista de los preparativos que los moradores de la comarca *Plá de Sant Jordi* venian haciendo desde algunos días para celebrar el XVI Centenario del martirio de su Santo Patrono, el glorioso campeón de Cristo San Jorge, bien podíamos prometernos que serian brillantes, suntuosas, tanto las funciones religiosas, como la demostracion de regocijo, piedad y catolicismo de que iba á hacer ostentacion magnífica cada familia en sus propias moradas.

Efectivamente, la víspera del Santo no hubo en toda aquella dilatada comarca una sola casa que no ostentase su frontispicio adornado con arcos formados con ramas de diferentes árboles coronas de arrayan y palmas, por entre las cuales hallábase sencillamente distribuida copiosa variedad de luces conforme permitían los recursos de que cada cual podía disponer.

Para inspirar mayor entusiasmo en aquellos habitantes algunas parejas de hombres con gaitas y tamboriles recorrieron, hasta hora muy avanzada de la noche, los puntos más concurridos.

Por las demostraciones de alegre regocijo que se observaba en las casas de los particulares, fácil era de calcular la luz que revestiría el templo consagrado al Santo Mártir.

Adornado con profusion de luces, simétricamente ordenadas, estaban el altar principal y los secundarios. Convertido el piso en alfombra de arrayan, y cubiertas sus paredes de palmas entrecruzadas con multitud de coronas, aquel templo era admirado por todos aquellos moradores.

Con asistencia de un numeroso concurso de fieles se cantaron, en la víspera del Santo, solemnes com-

pletas. El siguiente día, desde muy de mañana, casi sin interrupcion, se celebraron misas rezadas, hasta las diez en que, cantada la hora canónica de tertia, se celebró la misa mayor, ocupando el altar el Rdo. Párroco de San Mignel, asistido de los señores Sacerdotes D. Bernardo Vaquer y D. Gabriel Ribas y Conrado. Por un robusto coro de voces se cantó la grandiosa misa del inmortal maestro Aull, dirigida por D. Bartolomé Llabrés, Pbro. y acompañada con el armonium por D. Francisco Solivellas. A grandes rasgos trazó el patético del *gran mártir* el Cura Arcipreste de Santa Eulalia, quien exhortó á los fieles, á que, imitando á su Santo Patrono, se mantuvieran constantes en su fe hasta la muerte á fin de alcanzar de este modo la corona de la gloria.

Como fin y remate de tan solemne fiesta, por la tarde se organizó un baile al estilo del país, que duró hasta las primeras horas de la noche. Entonces, alegres y satisfechos aquellos morigerados habitantes, se retiraron á sus casas para volver hoy á sus cotidianas tareas del trabajo.

Por nuestra parte felicitamos cordialmente á los moradores de Sant Jordi, que han sabido dar un bello ejemplo de morigeradas y religiosas costumbres; y de un modo particular á su estimado Vicario y amigo nuestro D. Pedro Antonio Font, autor de todo aquel entusiasmo y movimiento religioso.

Con motivo del nombramiento del señor Oliver para Arcediano de esta Santa Iglesia Catedral de Palma, un periódico de la Corte publica los méritos y servicios del agraciado, que son:

«En 23 de Diciembre de 1872 recibió el presbiterado con dispensa pontificia; en 1.º de Enero del 73 fué nombrado Coadjutor de la villa de Sóller, cargo que desempeñó hasta 30 de Abril de 1882; en 1.º de Mayo del mismo año fué nombrado cura ecónomo de la parroquia, de término, de la villa de Llummayor; por real decreto de 9 de Febrero de 1885, fué nombrado canónigo de la Catedral de Ibiza, posesionándose en 9 de Abril siguiente; en 18 y 20 de Noviembre de 1885 recibió en el Seminario Central de Valencia los grados de Licenciado en Teología y Licenciado en Cánones con la censura de *Nemine discrepante*; en 1886 hizo oposicion á la canongía Lectoral, vacante en la Catedral de Mallorca, siéndole aprobados por unanimidad todos los ejercicios; en 14 y 15 de Diciembre de 1888 recibió en el Seminario Central de Toledo los grados de Doctor en las Facultades de Teología y Cánones; en 9 de Mayo de 1889 hizo renuncia de la canongía que disfrutaba en la Catedral de Ibiza, que le fué admitida en 9 de Junio siguiente, y en 11 de Enero del mismo año fué nombrado Capellan Mayor, Predicador de la iglesia de San Francisco el Grande, de cuyo cargo se posesionó en 24 del propio mes.»

GACETILLA LOCAL.

Próximos á entrar en el mes de las Flores, mes consagrado á María Santísima, no podemos ménos de recomendar á nuestros lectores el *Coro* que, para cantar en el mes de Mayo, compuso y publicó hace algunos años nuestro respetable amigo el notable compositor Sr. D. Juan Albertí, Pbro. Lo recomendamos eficazmente y de un modo especial á las señoras Directoras de los colegios de señoritas, pues los voces infantiles son las que pueden sacar más partido de esta composicion musical.

La obra del Sr. Albertí se halla de venta en la librería de *Propaganda Católica* y en las casas de Perelló y Banqué.

Ha sido aprobado por el Sr. Gobernador civil el presupuesto de ingresos y gastos de la Cárcel del partido de Inca para el próximo año económico de 1890 á 91 y el repartimiento de las 5.000 pesetas á que asciende formado por el Alcalde de dicho pueblo.

El Administrador de Propiedades y Derechos del Estado de esta provincia ha reclamado á los señores Alcaldes de Alaró, Alcudia, Binisalem, Bújer, Buñola, Calviá, Campanet, Capdepera, Costix, Deyá, Escorca, Establiments, Felanitx, Fornalutx, Inca, Lloseta, Marratxí, Montuiri, Muro, Petra, Pollensa, Porréras, Puigpuñent, Santa Eugenia, Santa Margarita, Santa María, Sanséllas, Son Servera, Villafranca, Alayor, Ciudadela, Ferrerías, Mahon, San José, y San Juan Bautista, que le remitan las certificaciones del 20 por 100 de las rentas de Propios correspondientes al tercer trimestre del actual año económico.

Ayer noche se nos aseguró ser cierta la noticia de que el actual Sr. Gobernador de esta Provincia D. Ricardo Ayuso pasa á desempeñar el mismo cargo en el Gobierno civil de Lérida, y que el Gobernador de allí D. Lorenzo Moncada sustituirá al señor Ayuso.

El mineral que, durante el tercer trimestre del actual año económico, fué extraído de las minas que se hallan en explotacion en esta provincia, asciende á 11.350 quintales métricos, de los cuales, 1.400 eran de plomo y 9.950 de carbon. El valor de los primeros importa 15.200 pesetas, y el de los segundos 5.913.

Por el impuesto del 1 por 100 establecido sobre el producto bruto de la riqueza minera, los propietarios de las minas han debido satisfacer al Estado la cantidad de 211'13 pesetas.

Estos días hemos podido cerciorarnos de lo adelantados que se hallan en el manejo del arma y en los movimientos por secciones los quintos del Régimiento de Filipinas.

Esto dice mucho en favor de los Sres. Oficiales encargados de la instruccion militar.

Las voces de la prensa se pierden en el vacío.

Así podemos exclamar en vista de que aun permanece en la calle de la Beata Catalina Tomas el monton de estiércol y de otras porquerías, contra el cual han clamado varios colegas.

Por el cabo é individuos de carabineros Francisco Barrayan, José Ruiz y Mateo Grimait fueron apresados anteayer en el molino de Almandraba (Alcudia) dos carros con sus respectivas caballerías, los cuales contenían 15 bultos de tabaco de contrabando. Dichos carros han llegado esta mañana á esta capital.

La amortizacion de los bonos municipales y sus cupones realizada por el Ayuntamiento durante los meses de Enero y Febrero últimos, ofrece el siguiente resultado:

Mil cuatrocientos cuatro de la primera emision, que ascienden á 8.775 pesetas, y noventa y dos de la segunda, 575.—Valor total 9.350 pesetas.

El próximo domingo, á las once y media de la mañana, se subastará la limpia general de los tramos de la acequia de la fuente de la Villa llamados del *Siquier*, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría del Sindicato de riegos de la huerta de Palma.

De muy buenos resultados ha sido la campaña emprendida estos días por el fiel contraste de pesas y medidas contra los que faltan á las disposiciones vigentes. Las multas impuestas con tal motivo á los infractores, han sido más de cien.

En el Molinar de Levante tuvo lugar ayer tarde la segunda revista de carruajes de alquiler.

A esto obedecer sin duda las muchas reparaciones que se venían haciendo estos días en muchos de ellos.

Casi inadvertida ha pasado la estancia en esta capital del niño curandero de Santa Margarita. A no haber sido por la *turba multa* de chiquillos y mujeres que ayer tarde seguian á unos payeses por la calle de San Miguel, nadie hubiera sabido tan feliz nueva.

Al contarnos el suceso esta mañana un amigo nuestro, no hemos podido ménos de exclamar: *Stultorum infinitus est numerus.*

Con objeto de ver y estudiar las osamentas humanas y otros efectos, encontrados recientemente en *Son Vaquer*, de cuyo hallazgo dimos cuenta á nuestros lectores, parece que ha pasado á Manacor una comision de la Arqueológica Luliana.

A su debido tiempo enteramos á nuestros lectores de haber sido detenido en el fletado del Muelle un hombre que conducía cierta cantidad de aceite, y que iba en direccion á Poniente. Hoy debemos decirles que se reunió al efecto la Junta administrativa, y absolvió al conductor.

Así era de esperar.

En uno de los astilleros de este puerto se está montando otra gabarra destinada á las Salinas de Ibiza y construída en la fundicion de los Sres. Oliver (Maneu).

En la lista de pasajeros llegados hoy de Mahon figura D. Doroteo Manteola.

A las seis de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor coreo de Mahon *Nuevo Mahones*, con la correspondencia, 16 pasajeros, 40 individuos de tropa, 150 corderos, bueyes y coles.

A última hora por vía de Alcudia hemos recibido el correo de Barcelona.

SECCION DE ANUNCIOS

SULFATO DE COBRE

La Diputacion provincial con objeto de proporcionar á los viticultores sulfato de cobre propio para combatir el «mildew», ha introducido de Inglaterra una partida de dicho producto que se espenderá al precio de 77 pesetas 50 céntimos los 100 kilogramos, habiendo sido previamente sometido al exámen del Sr. Ingeniero Agrónomo de esta provincia que lo ha declarado de primera calidad para el objeto á que se destina.

El punto de venta se halla establecido en Palma en casa del representante de dicha Corporacion, D. Antonio Bennazar y Pons, calle de la Marina número 46, frente al Huerto del Rey, donde se facilitará á los compradores una instruccion práctica aprobada por el mismo señor Ingeniero Agrónomo, relativa á la preparacion, modo y épocas de su empleo.

DIOS Y EL COSMOS

Ó SEA

EL ATEISMO MATERIALISTA
ANTE LAS CIENCIAS EXPERIMENTALES

POR

D. Miguel Amer

Licenciado en Medicina y Cirujía.

Esta obra se vende en la *Librería de Propaganda Católica* al precio de 4'50 pesetas en rústica. En la misma también se reciben encargos para los que desean adquirir las elegantes tapas hechas expreso para encuadernar la mencionada obra. Véndense á 1 peseta.

POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES
Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.
DEPOSITO CENTRAL
Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

GRANDE OLEOGRAFIA

DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN

Esta hermosa estampa, que mide un metro por sesenta centímetros, es la que los PP. Carmelitas y Terciarios de España han ofrecido á S. S. Leon XIII en ocasion de su Jubileo Sacro, y no obstante de su gran mérito artístico solo vale 5 pesetas, haciéndose rebajas al por mayor desde un 20 á 33 1/3 por 100, segun los pedidos. Dirijirse á la Tipografía Católica y al Corresponsal de la Revista Carmelitana, Calle del Real núm. 24.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL
Elixir, Polvo y Pasta Dentíficos

DE LOS

RR. PP. BENEDICTINOS

de la ABADIA DE SOULAC (Gironde)
Prior DOM MAGUELONNE
DOS MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO 1373 POR EL PEIOR
Pedro BOURSAUD



«El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.»

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalando esta antiquísima y util preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»
Elixir 2'50, 5', 10'; Polvo 1'75, 2'50, 3'50; Pasta 1'75, 2'50; Elixir el 1/2 litro 14', Litro 23'.
Casi formada en 1887
Agentes Generales: **SEGUIN BORDEAUX**
Deposito en todas las buenas Farmacias, Parroquias y Droguerías.

Librería de «Propaganda Católica»

PRÁCTICA PARROQUIAL

POR EL

DR. D. RAMON O'CALLAGHAN

Presbítero, Canónigo Doctoral de la Santa Iglesia Catedral de Tortosa, y Catedrático que ha sido de Cánones y de práctica parroquial en el Seminario Conciliar de dicha ciudad.

CON LICENCIA DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

(Segunda edicion).

Este libro que ha sido recomendado por varios Prelados y adoptado como obra de texto en algunos Seminarios, contiene toda la administracion parroquial, ó sea el modo práctico de dar cumplimiento á las diversas obligaciones y cargos inherentes al ministerio del párroco; tambien es muy útil para todos los demas sacerdotes. Está dividido en diez partes:

La primera trata de las obligaciones generales de los párrocos.

La segunda de la administracion de los Sacramentos, explicando las dificultades y demas incidentes que en la práctica pueden ocurrir en cada uno de ellos.

En la tercera se expone todo lo relativo al Sacramento del matrimonio, con formularios de las diligencias que se practican en cada caso, así por los párrocos como en las Curias diocesanas. Tambien se insertan las innovaciones introducidas por el Código civil.

La cuarta versa sobre la jurisdiccion castrense, explicando los limites de esta jurisdiccion, privilegios de que gozan los que pertenecen á ella, y diligencias que deben practicarse en los matrimonios de los militares.

La quinta contiene un tratado práctico de dispensas matrimoniales, con formularios para cada caso, é i instrucciones desde la formacion del árbol de parentesco hasta la ejecucion del Breve de dispensa.

La sexta trata de las otras gracias que suele conceder la Santa Sede; como facultad para celebrar Misa votiva de la Santísima Virgen, conmutacion de rezo, oratorios, etc.

En la séptima se explica todo lo referente á los libros parroquiales y otros documentos que deben autorizar los párrocos, y comisiones que han de evacuar, con formularios para cada caso.

La octava trata de los derechos de los párrocos; y con este motivo se expone la doctrina de la cuarta funeral, derecho de sepultura, cementerios, y el procedimiento práctico para los casos en que se niega la sepultura eclesiástica. Tambien se trata del fuero eclesiástico, y de otros derechos de los párrocos.

La novena contiene lo relativo á los testamentos, con instrucciones y formularios, á fin de que los párrocos puedan autorizarlos con acierto en las partes donde por derecho foral tienen esta facultad; y explicando el modo cómo se pueden otorgar segun el Código civil cuando no hay notario, en los demas puntos en que rige el derecho comun.

En la décima, ó *Apéndices*, se insertan formularios de algunos expedientes en que intervienen los párrocos.

El haberse agotado en poco tiempo la primera edicion, es la mejor prueba de la aceptacion que ha tenido. Forma un tomo de 500 páginas, su precio es de 5'50 pesetas, en rústica.

MES DE MAYO consagrado á María, por D. José María Quadrado.

MES DE MARÍA Ó SEA FLORES DE MAYO, guirnalda compuesta de treinta ramilletes de flores é yerbas aromáticas, distintas todas en especie, cogidas en este mes de Mayo en nuestros jardines, por el R. P. D. Francisco Palau.

MES DE MAYO dedicado á María Santísima, madre de Dios y Reina de los Santos, escrito en italiano por un Sacerdote y traducido al español por Otro.

SACRO TRIMESTRE Ó EL MES DE MAYO santificado, por D. Juan Martí y Canto, Pbro.

BREVE PRÁCTICA DEL MES DE MAYO, por don Félix Sarda y Salvany, Pbro.

UN MES CONSAGRADO Á MARÍA para alcanzar la conversion de los pecadores.

MES DE MARÍA, segun el espíritu del Sumo Pontífice Leon XIII, por D. Luis Carlos Viada y Lluch.

MES DE MAIG Ó DEVOCIÓ Á MARÍA SANTÍSSIMA, per D. Gabriel Mariano Ribas, Pbro.

La Harinera Mallorquina.

La Junta de Gobierno de esta Compañía convoca á la General para celebrar sesion extraordinaria al objeto de discutir y resolver los asuntos siguientes:

1.º La reforma de los Estatutos por que se rige la Compañía á tenor del proyecto que ha formulado la Junta de Gobierno y está de manifiesto en las oficinas de la Sociedad; y por lo mismo, el aumento del capital social que en dicho proyecto se comprende.

2.º El aumento hasta siete del número de vocales de la Junta de Gobierno, que esta misma propone; y caso de acordarse así, el nombramiento de la persona que deba desempeñar el cargo.

3.º El nombramiento de las personas que deban elevar á escritura pública la reforma de los Estatutos en el caso de acordarse.

La sesion convocada tendrá lugar el día 8 de Mayo próximo á las cinco de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, quedando señalados para el depósito en la Caja social de las acciones de los señores socios que deseen asistir, los días 5, 6 y 7 del expresado Mayo de diez á doce de la mañana, recibiendo los deponentes, con el oportuno resguardo la papeleta de asistencia.

Lo que se anuncia para que llegue á noticia de los señores accionistas.

Palma 23 de Abril de 1890.—El Presidente accidental, Rafael Garcias.—P. A. de la J. de G.—El secretario, Manuel Guasp. 1-6

GABINETE MÉDICO-QUIRÚRGICO

DE

JOSÉ RAMON Y COLL

Aplicacion al diagnóstico de las enfermedades de los métodos modernos de exploracion física, química y microscópica y en particular á las genito-urinarias. 9-25

Calle del Conquistador, 14, 1.º

Horas de consulta: de once á dos tarde.

Interesante.

El maestro albañil Antonio Fullana, constructor de cielos rasos, pone en conocimiento de los señores Arquitectos, maestros de obras y propietarios que recibirá cuantos encargos tengan á bien mandarle en la yasería del Mercado, y que construirá toda clase de adornos y molduras en yeso 2-3

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 23, á las 10'30 n.

Congreso.—Se discuten los créditos del ministerio de Marina. El Sr. Cosgayan ha sostenido la necesidad de una contabilidad especial en Guerra y Marina. El Sr. Alix exageró la oposicion que se hace á la cuestion sobre el traslado del asesor Sr. Peña.

Madrid 23, á las 10'30 n.

Las naciones europeas han tomado precauciones con motivo de la huelga anunciada para el primero de Mayo.

El Sr. Capdepon sigue enfermo.

El Senado aprobó definitivamente la reforma hipotecaria.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	120 00
Cambio Mallorquin.	90'00
Ferro-carriles de Mallorca.	62'00
Alumbrado por Gas.	140'00
Harinera Mallorquina.	106'00
MADRID.	
4 p ^o interior.	75'35
4 p ^o amortizable.	88'80
Billetes hipotecarios de Cuba.	107'05
Banco de España.	408'00
Tabacos.	103'75
BARCELONA.	
4 p ^o perpetuo interior.	75'35
4 p ^o perpetuo exterior.	77'23
4 p ^o amortizable.	98'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886.	107'25
Banco Hispano-Colonial.	63'60
Ferro-carriles del Norte.	80'95
PARIS.	
4 p ^o Español.	72'34
Panamá.	52'50